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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
13 молодых семей Таймыра улучшили свои жилищные условия 

По информации Отдела по миграционной и жилищной политике Администрации 
муниципального района в текущем году 13 таймырских семей получили социальные выплаты 
в рамках подпрограммы «Обеспечение жильем молодых семей Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района» (далее – Подпрограмма).  

Северяне уже приобрели жилье в городе Дудинке и поселке Караул одноименного 
сельского поселения. На эти цели из федерального, краевого и районного бюджетов 
выделены средства в размере более 6,5 млн. рублей.  

Кроме того, на данный момент сформированы списки участников на 2020 год, ими станут 
пятнадцать семей муниципального района.  

Подать заявку для участия в Подпрограмме на 2021 год может молодая семья, где 
возраст каждого супруга, либо одного родителя в неполной семье, не превышает 35 лет 
(включительно). Семья также должна стоять на учете в качестве нуждающейся в улучшении 
жилищных условий, и иметь доходы, позволяющие получить кредит, либо иные денежных 
средства, достаточные для оплаты расчетной (средней) стоимости жилья в части, 
превышающей размер предоставляемой социальной выплаты.  

Прием граждан производится со вторника по четверг с 9:00 до 17:00 (перерыв с 13-00 до 
14-00) по адресу: г. Дудинка, ул. Советская, д.35, кабинет №233. Телефон для справок 2-85-
77, адрес электронной почты: leonova@atao.taimyr24.ru».   

Отметим, на территории Таймыра Подпрограмма действует с 2006 года, за это время в 
ней приняли участие более 173 молодых семей. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Приз Главы города вновь у «Образования» 

С 23 сентября по 21 октября в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса 
прошли игры открытого кубка по мини-футболу на приз Главы города. В течение месяца 
девять городских команд боролись по олимпийской системе, чтобы определить лучшую 
сборную команду Дудинки. Главным судьей турнира выступил тренер по мини-футболу МАУ 
«ДСК» Денис Бабыкин.  

По результатам игр, почетное третье место досталось команде футболистов 
«Энергия», «серебро» завоевала «Молодежка», победителем в решающем матче со счетом 
5:3 и обладателем Кубка Главы стала команда «Образование». Кроме того, были названы 
имена победителей в специальной номинации «Самый полезный игрок». Её были удостоены 
Анатолий Кузьмин («Энергия»), Андрей Макаров («Молодежка») и Андрей Нефедов 
(«Образование»).  

В ходе торжественной церемонии награждения, председатель Дудинского городского 
Совета депутатов Сергей Бородин вручил победителям и призерам турнира заслуженные 
кубки, медали и грамоты. А команда-победитель, помимо кубка Главы и медалей получила 
главный приз соревнований – профессиональный мяч для мини-футбола.    

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Для посыпки норильских дорог теперь используют мелкую базальтовую крошку 

С тех пор как в городе выпал первый снег, возникла проблема с посыпкой тротуаров и 
дорог противогололедным материалом. Как уже сообщал «Таймырский телеграф», 
привычный для всех шлак, используемый ранее, запрещен Роспотребнадзором как 
потенциально опасный для здоровья человека. Вместо него стали использовать базальтовую 
крошку. Но уже с первых дней появления ее на улицах горожане стали жаловаться. Дело в 
том, что характеристики нового материала недостаточно хороши по сравнению с тем же 
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шлаком. Кусочки базальта слишком велики и отлетают из-под колес автомобилей, нанося 
им повреждения.  

Накануне в муниципальном учреждении «Норильскавтодор» заявили, что проблема 
решена. «На территорию поступило новое оборудование для дробильных машин – 
специальное сито, которое пропускает базальтовую крошку фракцией размером не более 3–8 
мм, Надеемся, что проблем больше не возникнет», – рассказал Евгений Болгов, начальник 
отдела сохранности автомобильных дорог и безопасности дорожного движения учреждения. 

Он сообщил, что работы по посыпке дворов и тротуаров ведутся круглосуточно. Причем 
специалисты «ИЛАН-Норильска» могут контролировать работы тяжелой техники в режиме 
онлайн. С помощью специальной программы, которая контролирует движение транспорта со 
спутника, подрядчик всегда знает, где работает та или иная машина. В Центральном районе 
задействованы три пескосолеразбрасывателя, в районах – по одному. В среднем в одну 
машину входит 4–5 тонн противогололедного материала. «Сейчас требуется постоянная 
посыпка, чтобы обеспечить безопасность движения. В первую очередь обрабатываются 
опасные участки: подъемы и спуски, повороты, перекрестки и автобусные остановки», – 
отмечает Болгов. 

В свою очередь, посыпка придомовой территории противогололедным материалом 
входит в жилищную услугу. Оплачивает ее собственник, осуществляет управляющая 
компания. «Необходимость устанавливают специалисты управляющих компаний. Хотелось 
бы, чтобы жители активнее принимали в этом участие», – отметил начальник управления 
жилищно-коммунального хозяйства Евгений Войник. Он сообщил, что горожанам следует 
звонить в управляющие компании в случае гололеда во дворе. Это поможет УК быстрее 
сориентироваться и устранить проблему. Если же управляющая компания не отреагирует, 
необходимо обратиться с жалобой в управление УЖКХ или жилищную инспекцию. За 
невыполнение обязанностей коммунальщикам оформят предписание. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
На руднике «Норникеля», где погибли шахтеры, ранее уже выявляли нарушения 

Рудник «Таймырский», принадлежащий компании «Норильский никель», в котором 
сегодня, 22 октября, погибли трое горняков, уже давно представляет опасность для 
работающих в нем шахтеров и не отвечает правилам безопасности при проведении 
подземных работ. 

Так, 19 июня Енисейское управление Федеральной службы по экологическому, 
технологическому и атомному надзору (Ростехнадзор) приостанавливало работу данного 
рудника на 90 дней в связи с выявленными грубыми нарушениями правил промышленной 
безопасности при эксплуатации опасного производственного объекта (ОПО) «Таймырский». 

В ходе проверок было установлено, что в руднике своевременно не выполняется 
крепление горных выработок и их сопряжение в соответствии с проектной документацией, 
технологическими регламентами, паспортами крепления и управления кровлей. Более того, 
на руднике просто не оказалось журнала осмотра крепи и состояния горных выработок. 

Металлические крепи, используемые на руднике, не были сертифицированы, 
диспетчерский пункт шахты не оснащен аппаратурой записывающей и воспроизводящей 
команды, задания и сообщения. 

Кроме того, горные выработки, состояние которых представляет прямую опасность для 
людей или работа в которых временно приостановлена, вообще не защищены ограждениями 
и не изолированы глухими перемычками. 

К административной ответственности тогда были привлечены генеральный директор 
рудника и главный инженер. Общая сумма штрафа составила 65 тыс. рублей. 

Стоит отметить, что это был далеко не первый раз, когда Заполярный филиал 
«Норникеля» привлекался к административной ответственности за аналогичные 
правонарушения на своих рудниках. 
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Теперь же в руднике были найдены трое погибших горняков. При этом руководство 
компании утверждает, что никакого обрушения горных пород не было и рудник работает в 
штатном режиме. 

 ИА REGNUM 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Усс доложил Путину о ситуации после прорыва дамбы в Красноярском крае 
Губернатор Красноярского края Александр Усс доложил Президенту РФ Владимиру 

Путину о ситуации после прорыва дамбы на реке Сейба в Курганском районе Красноярского 
края. Об этом сообщает пресс-служба Кремля. 

«Владимир Путин поручил губернатору реализовать все необходимые меры, особо 
обращая внимание на нужды людей», — отметили в ведомстве. 

Прорыв дамбы произошел в ночь на 19 октября на реке Сейба в Красноярском крае. В 
результате погибли 15 человек, пятеро остаются пропавшими без вести. По данным холдинга 
«Сибзолото», владеющего компанией «Сисим», в происшествии пострадали 44 человека. 21 
октября в регионе объявили днем траура. 

СК возбудил дело по ч. 3 ст. 216 УК (нарушение правил безопасности при ведении 
строительных или иных работ, повлекшее по неосторожности смерть двух или более лиц). По 
приоритетной версии следствия, прорыв дамбы произошел из-за нарушения при проведении 
золотодобывающих работ. 

Согласно данным пресс-службы правительства края, семьям погибших в выплатят по 1 
млн руб., независимо от места их проживания. Также из резервного фонда Правительства 
края семьям 20 пострадавших будет оказана материальная помощь в размере от 50 до 500 
тыс. руб., в зависимости от степени вреда, причиненного здоровью. 

После завершения аварийно-спасательной операции семьям, чьи родные числятся 
пропавшими без вести, предполагается выделить до 500 тыс. руб. в виде адресной 
материальной помощи. 

 РБК 
 
В Красноярске обсудили вопросы сохранения популяции дикого северного оленя 

В краевом центре состоялась рабочая встреча по вопросу сохранения таймырской 
популяции дикого северного оленя. В совещании приняли участие представители 
Правительства Красноярского края, Минприроды России, научного сообщества, коренных 
малочисленных народов Севера, Всемирного фонда дикой природы и других общественных 
организаций. 

Открывая рабочее совещание, заместитель председателя Правительства края Анатолий 
Цыкалов подчеркнул, что Губернатор и Правительство региона уделяют большое внимание 
данному вопросу – оказывается финансовая поддержка, разрабатывается нормативная база. 
Так, за последние три года численность инспекторов государственного охотничьего надзора 
на Таймыре и Эвенкии увеличена в четыре раза и сегодня состоит из 24 сотрудников. В 
следующем году еще пять специалистов планируется ввести в Туруханском районе. 
Правительством края в феврале этого года утверждено постановление о запрете срезки 
пантов с дикого северного оленя. Также вице-премьер подчеркнул, что это совещание 
является продолжением встречи, которая была проведена в конце сентября на красноярской 
земле с министром природных ресурсов и экологии РФ Дмитрием Кобылкиным. 

"Сохранение таймырской популяции дикого северного оленя – это задача не только 
региональная. Есть ряд вопросов, которые необходимо решать на федеральном уровне, а 
также при поддержке общественности и коренных народов Севера. Только сообща мы 
сможем сохранить уникальную популяцию, имеющую неоценимое значение для края", – 
сказал Анатолий Цыкалов. 

Представители Всемирного фонда дикой природы сообщили, что главный акцент в 
данном вопросе делается на изучение популяции дикого северного оленя, поддержку 
антибраконьерской работы, а также на принятие необходимых нормативно-правовых 
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документов. В этом году Фонд оснастил заповедники спутниковыми ошейниками для 
оленей, благодаря чему можно наблюдать передвижение популяции диких животных по 
северным районам края. Также было предложено определить лимиты на добычу дикого 
северного оленя, провести сертификацию пастбищ и уделять большее внимание домашнему 
оленеводству. 

Представители Центрально-Сибирского заповедника и ФГБУ "Заповедники Таймыра" 
отметили, что главными факторами сокращения популяции дикого северного оленя является 
перепромысел и браконьерство. Кроме этого, в последние годы на численность диких 
животных влияет раннее вскрытие рек и построенные на путях миграции трубопроводы. 
Численность дикого северного оленя все последние годы сокращается, составляя в 
настоящее время около 400 тысяч особей. 

Участники встречи решили сформировать рабочую группу по вопросам сохранения 
дикого северного оленя, разработать проект методики учета диких животных для 
представления на согласование в Минприроды России. Также будет подготовлен сводный 
план дооснащения  и инфраструктурного развития особо охраняемых природных территорий 
и служб госохотконтроля. Кроме того, поддержана инициатива Министерства природных 
ресурсов и экологии РФ по сокращению сроков охоты на копытных: открытие на месяц позже, 
закрытие охоты на месяц раньше, а также по введению ограничений и запретов на добычу 
дикого северного оленя на территории Красноярского края и Республики Саха (Якутия). 

«Красноярский край» 
 
В России количество заключенных достигло исторического минимума. Красноярский 
край в лидерах по снижению 

В России с начала года на 6 % снизилось количество заключенных. Теперь их 
численность меньше, чем была когда-либо в истории Российской Федерации. Об этом 
сообщает РИА «Новости» со ссылкой на пресс-бюро ФСИН России. 

По состоянию на 1 октября 2019 года в исправительных колониях уголовно-
исполнительной системы РФ содержалось 434 303 осужденных. В начале года их было более 
463 тысяч. 

«Наибольшее снижение количества осужденных по сравнению с началом года 
отмечается в колониях Свердловской области (на 1344 человека), Пермского края (на 1249 
человек) и Красноярского края (на 1172 человека)» — сообщает агентство. 

Также снизилось и количество людей, которые содержатся в следственных изоляторах. 
По состоянию на 1 октября в СИЗО и помещениях, функционирующих в режиме СИЗО, 
содержался 98 301 человек. Это на 2 280 человек меньше, чем в прошлом году. 

«Следует отметить, что численность осужденных, подозреваемых и обвиняемых, 
содержащихся в учреждениях уголовно-исполнительной системы, к настоящему времени 
достигла минимальных значений в истории Российской Федерации», — добавили в пресс-
бюро. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев призвал готовиться к "серьёзной переквалификации людей" 
Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев считает, что сегодня людям стоит готовиться к 

новым реалиям на рынке труда, которые грядут в обозримом будущем. По его словам, 
сегодня в мире очевиден тренд на замену низкоквалифицированных рабочих роботами и 
автоматизированными системами. 

Во время выступления на форуме "Открытые инновации-2019" глава правительства 
заявил, что роботизация рынка труда стала вызовом для мира. И если еще в предыдущие 
годы при обсуждении этого тренда "никто не мог дать никаких гарантий по вопросам 
трудоустройства", то сегодня речь идет о том, что с появлением роботов рабочих мест станет 
намного больше. 
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"Сегодня учёные утверждают… что в ближайшие два года взамен исчезнувших 75 
млн традиционных рабочих мест на планете появится 133 млн новых", - цитирует Медведева 
RT. 

Однако люди должны соответствовать новым требованиям, чтобы не остаться без 
работы. По его словам, в будущем работники должны владеть "мягкими навыками", то есть 
уметь креативно мыслить, быстро решать возникающие проблемы. Само собой, им нужно 
будет уметь работать с технологиями автоматизации и роботами. 

"Мы всё равно должны готовится к серьёзной переквалификации людей", - подчеркнул 
премьер. По его словам, решить эту задачу можно, изменив систему образования. 

Ранее Дмитрий Медведев выступил за введение четырехдневной рабочей недели в 
России. По его словам, из-за пятидневки люди "сгорают на работе", что приводит к снижению 
производительности труда. Он заявил, что будущее за четырехдневной рабочей неделей, 
которая позволяет работникам учиться на протяжении всей трудовой карьеры. 

«Московский комсомолец» 
 

Силуанов рассказал о росте зарплат бюджетников в 2020 году 
Рост зарплат бюджетников в 2020 году составит 5,4%, заявил в эфире Первого канала 

первый вице-премьер, министр финансов Антон Силуанов. 
"Бюджет составлен таким образом, чтобы инфляционный налог не съедал заработную 

плату, пенсию, наши сбережения. Рост заработной платы бюджетников на следующий год 
составит 5,4%, а рост инфляции по прогнозам на следующий год мы предполагаем на уровне 
от трех до четырех процентов", - сказал Силуанов. 

Министр отметил, что в бюджетной сфере за последние шесть лет произошел 
существенный скачок роста зарплат. 

 
"Сегодня врач должен получить и получает в среднем две средние заработные платы по 

региону, учитель должен получать по средней заработной плате. Именно такие пропорции 
заложены в бюджете", - резюмировал Силуанов. 

В мае 2012 года Владимир Путин поручил за шесть лет увеличить средние зарплаты 
учителей, социальных работников, младшего и среднего медицинского персонала до 100 
процентов от средних зарплат по региону, а зарплаты врачей, преподавателей вузов и 
научных работников — до 200 процентов. В февральском послании Федеральному собранию 
президент потребовал сохранить достигнутые показатели. 

В сентябре вице-премьер Татьяна Голикова заявила, что работникам бюджетной сферы, 
которые не попали под действие президентского указа, 1 октября 2020 года проиндексируют 
зарплаты на 3,8 процента. 

РИА Новости 
 

Орешкин анонсировал падение инфляции «гораздо ниже» прогноза в 3,8% 
Инфляция в России замедляется быстрее, чем ожидалось, и по итогам года ее уровень 

может оказаться «гораздо ниже» официального прогноза в 3,8%. Об этом заявил в кулуарах 
форума «Открытые инновации» глава Минэкономразвития Максим Орешкин. 

«Мы уже опустились ниже отметки в 3,8%, мы видим, что эта цифра уйдет гораздо ниже 
на фоне слабого спроса и продолжающегося замедления кредитования», — сказал министр 
(цитата по ТАСС). 

В конце сентября Орешкин говорил, что в октябре годовая инфляция в России опустится 
ниже 4%. 4 октября Минэкономразвития опубликовало обзор «Картина инфляции», в котором 
отмечалось, что в сентябре монетарная инфляция на фоне снижения цен на 
непродовольственные товары опустилась «до рекордно низких значений за всю историю 
наблюдений». 

В документе указывалось также, что по итогам октября Минэкономразвития ожидает 
годовой инфляции на уровне 3,7–3,8%, но за год в целом она может составить 3,2%. 

«Текущая инфляционная динамика является отражением слабого потребительского 
спроса. При этом ожидаемое замедление потребительского кредитования под воздействием 
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введенных с 1 октября 2019 года Банком России дополнительных мер приведет к 
усилению дезинфляционного тренда в случае, если не будет компенсировано ростом других 
видов кредитования», — отмечалось в обзоре Минэкономразвития. 

 РБК 
 

Самыми коррумпированными россияне считают полицию и суды, а также сферу 
госсобственности     

Сфера госсобственности, полиция, органы госконтроля и судебная система являются 
самыми коррумпированными сферами в России, считает большинство участников 
социального опроса, сообщил официальный представитель Генпрокуратуры РФ Александр 
Куренной со ссылкой на результаты социсследования, проведенного надзорным ведомством.  

 "Уровень коррупции в сфере государственной и муниципальной собственности 
участники опроса оценили в 78%, в правоохранительной системе в 77%, в сфере 
государственного и муниципального контроля в 75%, в судебной системе в 74%. 
Значительным, по мнению граждан, он является в сферах ЖКХ и оказания услуг (63%)", - 
сказал Куренной в видеоканале "Эфир" во вторник.  

Замыкают этот список госзакупки, образование и здравоохранение, где уровень 
коррупции респонденты оценили в 44%, отметил он.  

В Генпрокуратуре уточнили, что 81% опрошенных считают коррупцию серьезной 
проблемой и только 11% видят прогресс в борьбе с ней.  

"Что касается принимаемых мер, то большинство респондентов высказали одобрение в 
отношении государственной политики по ужесточению мер в отношении коррупционеров. 
Лишь 2% граждан считают их избыточными", - сообщил представитель ведомства.  

Также Куренной сообщил, что 85% участников опроса убеждены в замалчивании 
большинства информации средствами массовой информации. "Притом, что 75% граждан 
получают сведения о фактах коррупции из СМИ, Интернета и соцсетей и лишь 11% граждан 
сталкивались с ней на личном опыте", - добавил он.  

Генпрокуратура РФ в июне этого года провела социологический опрос об оценке 
эффективности применяемых антикоррупционных мер, направленных на предупреждение и 
профилактику коррупционных проявлений. Всего опросили более 38 тыс. человек, среди 
которых были представители разных профессий, возрастов и с разным уровнем образования. 
Опрос проводился по всей территории России. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Сбербанк сообщил о росте потребительской уверенности среднего класса в России 
Индекс потребительской уверенности российского среднего класса вырос с минус 21% 

до минус 16% в III квартале 2019 г., свидетельствуют результаты опроса Сбербанка «Индекс 
Иванова». 

Рост показали все компоненты индекса, особенно индикаторы личного благосостояния и 
индекс оценки условий для совершения крупных покупок. Сбербанк отмечает, что это 
коррелирует с позитивной динамикой реальных располагаемых доходов населения в III 
квартале, о которой ранее сообщал Росстат: их рост составил 3% в годовом выражении. Это 
самый сильный квартальный рост доходов с 2014 г. 

Участники опроса по-прежнему стараются меньше тратить на еду, но стали меньше 
экономить на непродовольственных товарах. Значительнее всего сократилась доля тех, кто 
ограничивает расходы на отдых, – с 43% во II квартале 2019 г. до 38% в третьем. 

Ведомости 
 

7. РАЗНОЕ 
 

«Руины режима» возникнут только в двух случаях 
Недавно опубликованный в «Республике» программный текст Леонида Гозмана 

интересен тем, что помогает понять многое в протестном движении. В частности, еще раз 
убедиться, что оно является именно революционным, а не оппозиционным.  
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Возможно, нам скажут, что это частное мнение автора, и не все люди, 
поддерживающие протестные митинги, захотят подписаться под этим текстом прямо сейчас. 
Но, читая «Фейсбук», нельзя не заметить, что автор уловил ключевые для всего движения 
моменты – которые со временем могут только усиливаться.  

Общаясь с участниками митингов, бывает сложно понять, чего они, собственно, хотят – и 
как они хотят этого добиться. Можно заметить единство на уровне эмоций – бурного, 
пафосного негодования – но когда пытаешься понять их цели и устремления, натыкаешься на 
мешанину взаимоисключающих лозунгов.  

То вам говорят, что добиваются соблюдения законов; то заявляют, что законы – 
например, касающиеся проведения массовых манифестаций – можно и нужно нарушать, 
потому что они приняты режимом в его интересах. То вы слышите, что они требуют 
соблюдения Конституции – то, что «режим надо валить», каковое действие едва ли этой 
самой Конституцией предусмотрено. То они решительно отвергают подозрения в подготовке 
революции – то объявляют, что режим, несомненно, доведет их до «силового ответа» и 
«акций прямого действия».  

Отчасти это понятно – любое революционное движение вовлекает в себя массу 
попутчиков – людей, которые не стали бы его поддерживать, если бы вполне осознавали его 
цели. В такой ситуации легко наблюдать явление, которое можно было бы назвать «иллюзией 
попутчика» – когда каждый человек, примкнувший к движению, полагает, что оно воплощает 
его переживания, цели и интересы, а те черты, которые явно не соответствуют его идеалам, 
случайны и потом как-нибудь сами собой рассосутся.  

Мы уже наблюдали это на Майдане – хипстеры, желающие кружевных трусиков и в ЕС, 
выступали в одной компании с неонацистами, русскоязычные либералы, полагающие любые 
возможные притеснения русского языка «киселевской пропагандой» – вместе с деятелями, 
которые с самого начала не скрывали, что намерены весьма жестко заняться его 
искоренением.  

При этом по мере того, как «иллюзия попутчика» неизбежно разрушалась, лишь 
относительно небольшая часть попутчиков покидала движение – остальные просто изменяли 
свои взгляды, чтобы они соответствовали общему направлению.  

Мы наблюдали интересный эффект постепенного втягивания в воронку революции и 
повышения общего градуса радикализма – люди, которые первоначально с негодованием 
отвергали предположение, что они могут иметь что-то общее с бандеровцами, потом, 
оказавшись с ними буквально в одной палатке, пафосно спрашивали: «Ну и где вы тут видите 
бандеровцев?», потом смирялись с тем, что бандеровцы среди них есть – и говорили, что 
они, в общем-то, не такие плохие ребята, как их малюет все та же «киселевская пропаганда», 
и наконец заявляли, что они и сами бандеровцы и гордятся этим.  

Движение, вовлекающее самых разных людей, в итоге склонно выстраиваться под 
наиболее крайние элементы в его составе. В условиях, когда основным эмоциональным 
топливом всего процесса является пафосное негодование, гнев и ненависть к врагу, это 
психологически неизбежно.  

Радикализм перекрашивает как движение в целом, так и отдельно взятые головы, и если 
человек сегодня еще путается в том, чего он хочет – соблюдения Конституции или свержения 
режима, то завтра, или даже в следующем комментарии в «Фейсбуке», он будет говорить 
именно о свержении.  

И вот текст Гозмана – опубликованный на оппозиционном ресурсе и вовсе не 
вызывающий негодования у протестной тусовки – говорит именно о свержении. Начиная с 
авторского названия: «На обломках самовластья – что будем строить на руинах режима?».  

Если вы думаете, что протестное сообщество хочет только исправления конкретных 
злоупотреблений и соблюдения Конституции, вам стоит обратить внимание, что обломки 
самовластья, а также руины режима образуются вовсе не в результате соблюдения 
законности и преодоления нарушений. Такие улучшения только укрепят режим.  

«Руины режима» могут возникнуть только в двух возможных ситуациях. Либо в случае 
сокрушительного военного поражения, когда вся полнота власти переходит к оккупационной 
администрации, а уцелевшее население выпрашивает тушенку у иностранных танкистов. 
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Либо в результате революции – когда с тушенкой тоже возникают трудности. Либо в 
результате какой-то комбинации того и другого. Само слово «руины», если речь не идет о 
тысячелетней давности памятниках, означает результат каких-то насильственных и 
разрушительных действий.  

Причем дальнейший текст не оставляет никаких сомнений в том, что имеется в виду: 
«Лишь при выполнении негативной программы – смене режима – имеют шанс заработать те 
механизмы, которые позволят добиваться уже позитивных целей. Поэтому, как это уже 
бывало в мировой истории, лозунг «Долой!» является обоснованным и конструктивным. И 
неизбежным, поскольку власть ведет себя таким образом, что эволюционный путь нашего 
развития представляется все менее вероятным».  

При этом автор не высказывает какие-то чрезмерно резкие или крамольные для своей 
среды мысли – это то, чем полны протестные аккаунты. Режим настолько ужасен, что его 
невозможно как-то исправить – его можно только «сменить». Вообще-то смена режима – как 
для нас любезно уточняют, ничуть не эволюционным путем – и называется революцией. А 
люди, поддерживающие такую смену, называются революционерами. И если вы хотите 
поддержать революционное движение, вам стоит отдавать себе отчет, что оно выступает 
отнюдь не за укрепление законности и преодоление злоупотреблений. И любые разговоры о 
законности – или злоупотреблениях – являются только инструментом для достижения 
основной цели. Смены режима.  

Стоит обратить внимание и на еще один момент, который автор считает нужным 
затронуть в своем тексте: «обретение независимости отдельными регионами РФ – вещь 
вполне возможная и не обязательно ужасная... Россия должна быть асимметричной 
федерацией, принципиально готовой к выходу отдельных регионов из ее состава».  

Что же, позиция, согласно которой жители того или иного региона могут принять решение 
отложиться от государства, в которое он входит, «пусть люди сами решают», вполне 
возможна – хотя ее можно оспаривать. Но сейчас речь вообще не о ней. Наши либералы 
(включая автора текста) ее вовсе не придерживаются. Регионы могут отлагаться только от 
России – и присоединяться, если захотят, к другим странам. Мысль о том, что жители каких-то 
регионов имеют право, напротив, отложиться от соседних стран и присоединиться к России, 
является для либералов поводом предать анафеме.  

В этом нет ничего неожиданного – любые принципы существуют для либералов только 
до тех пор, пока их можно использовать против России. Если они, напротив, могут в каком-то 
отношении сыграть на Россию, они немедленно утрачивают всякую действенность.  

Итак, вполне ясно заявляемая цель протестного движения – это «смена режима» с 
последующим «обретением независимости отдельными регионами РФ». Конечно, некоторые 
участники движения возмущенно заявят, что хотят вовсе не этого – а хотят соблюдения 
законов и прекращения злоупотреблений. Что же, это очень хорошо, если вы хотите именно 
этого.  

Но тогда необходимо понять, что борьба со злоупотреблениями и «смена режима» – это 
не только разные, это взаимоисключающие задачи. И если вы действительно хотите права, 
законности, Конституции – вам стоит немедленно порвать с революционерами.  

Не ходить на их собрания. Не говорить их лозунгами. Отдавать себе отчет, что любые 
сообщения о злоупотреблениях в революционных медиа имеют целью именно «смену 
режима», а не борьбу со злоупотреблениями как таковыми. В конце концов, ясно обозначить 
свою позицию – нет, я не с ними. При всех разногласиях с властями и при всем возможном 
недовольстве, я не с теми, кто хочет разрушить наше государство, чтобы на его руинах 
воплощать свои очередные проекты «светлого будущего». Хватит с нас революций и 
революционеров. 

Взгляд 
 
 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.10.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63,63  ▼ 0, 13 

EUR 70,92  ▼ 0, 25 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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